



豊かな心を育てる港南の教育

「すべては港南小学校の子供たちのために」



港南小学校

校長 船木 亮作

爽やかな季節となり、新しい学年が始まりました。お子さまの進級・進学おめでとうございます。新たな一步を踏み出す子供たちの希望に溢れた表情は、教育に携わる私たちにとって幸せを運んでくれるものだと思います。

令和4年度がスタートしました。今年度、新一年生二三四年を迎える、四月五日現在、全校児童数は、一三五九名、学級数はわかば学級五学級、通常学級が三八学級の合計四十三学級で出発します。

年々児童数の増加とともに教室の改修等を毎年のように行っていますが、今年度も夏季休業中から体育館横に仮校舎を建設します。そのため、スポーツフェスタを今年度のみ秋から春に変更し、六月四日(土)に実施いたします。

三月号でお知らせした通り、今年度は特にコロナ禍で低下した「体力づくり」と「地域に根差した環境教育」を実施していくことを考えていました。

まず、体力作りですが、「げんきアップタイム」を定期的に実施していきます。様々な運動を経験するとともに高学年が下学年をリードしながら進めて行くことは関わり合いの一歩にもなります。また、一年を通して「縄跳び」にも取り組んでいきます。狭い空間で各自が取り組める内容としてこの種目を選びました。

次に、地域に根差した環境教育です。本校では、地域・PTAと連携しながら毎月「クリーン作戦(地域清掃)」を実施しています。この活動には、子供たちだけでなくたくさんの保護者・地域の方々が参加してくださっています。この活動を更に広げていくとともに東京海洋大学等とも連携します。特定の学年だけでなく発達段階の応じた取り組みを進めて行きます。

さて、今年度も昨年度に続き、「豊かな心を育むこと」にします。

4月号

二十四節気・七十二候

<4月の二十四節気>

- ・4月 4日 清明
草木清明風光明媚
- ・4月 20日 谷雨
百穀春雨に潤う

<4月の七十二候>

- ・玄鳥至
つばめきたる
→燕が南からやってくる
- ・鴻雁北
こうがんかえる
→雁が北へ渡っていく
- ・虹始見
にじはじめてあらわる
→雨の後に虹が出来始める
- ・葭始生
あしはじめてしまうず
→葦が芽を吹き始める
- ・霜止出苗
しもやみてなえいづる
→霜が終わり稻の苗が成長する
- ・牡丹華
ぼたんはなさく
→牡丹の花が咲く

「挨拶」「返事」「後始末」

右のタイトルは本校の生活指導の重点です。哲学者・教育学者の森信三氏は、この三つが家庭における躾の三原則であると説いています。学校教育においても指導することが重要であると考えています。

転職の三原則は、「豊かな心を育む」とする本校の教育目標に合致します。三原則のポイントは次の通りです。

- ①自分から挨拶しているか
- ②目を見て「はい」と返事しているか
- ③靴を揃えているか
椅子をしまっているか

大人が働きかけたときに、何か手作業をしながら返事している子はいないでしょうか。正対せず背中越しに返事をしている子はないでしょうか。こうした躾が身に付くよう、家庭、学校、地域で連携して取り組んで参ります。

(礼儀作法は、敬愛の意を表する人間交際の要となれば、苟めにも之をゆるがせにすべ可らず。(福沢諭吉)

5月の主な行事予定

- 2日(月)【下校時刻変更】心臓検診(1年・対象者)
- 3日(火)憲法記念日
- 4日(水)みどりの火
- 5日(木)こどもの日
- 6日(金)【下校時刻変更】離任式
- 9日(月)委員会活動、セーフティタイム
- 11日(水)【基礎無し下校時刻変更】
- 12日(木)わくわく教室面談始
- 13日(金)学校公開
- 14日(土)学校公開、セーフティ教室
- 16日(月)クラブ活動
- 20日(金)合同遠足(わかば)
- 21日(土)クリーン作戦
- 26日(木)【下校時刻変更・1~5年5時間授業】
スポーツフェスタ係会
- 27日(金)わくわく教室面談終

副校長より

お子様のご入学・ご進級おめでとうございます。本年度も「港南小学校の子供たちのために」を合言葉に教職員一同、頑張ってまいります。保護者の皆様には、様々な場面で、ご支援とご協力をお願いすることとなると思いまが、よろしくお願ひいたします。

さて、十一日(月)、十四日(木)には、保護者が会がございます。ご多用のところ申し訳ございませんが、万障お繰り合わせの上、お越しください。

ご来校の際には、ヒールが高い履物

です。

理解とご協力をよろしくお願いい

たします。

た活動を行つてまいりますので、ご

学びを止めないよう一層充実し

症対策が続きます。子供たちの

まだまだ新型コロナウイルス感染

控えていただけたら、幸いです。

や音がでやすい履物は、ご遠慮ください

ます。また、自転車でのご来校も

も少ないため、自転車でのご来校も

さいますよう、よろしくお願ひいた

します。

(副校長 久道 泰司)
平 裕子

緊急配信メール登録のお願い

4月8日(金)と4月13日(水)の15時にテストメールを配信します。登録されたのにメールが届かない場合は、学校までご連絡ください。

4月の行事予定

1日	金	
2日	土	
3日	日	
4日	月	
5日	火	
6日	水	始業式 / 入学式
7日	木	【午前授業】全校放送、給食始(2~6年) 保健関係書類配布(2~6年) セーフティタイム
8日	金	【下校時刻変更・5時間授業・地域訪問】 ならし給食開始(1年) 発育測定(5・6年) 専科授業始
9日	土	
10日	日	
11日	月	全校放送、保健関係書類回収(1年) 保護者会 14:00~(わかば・4~6年生) 発育測定(わかば・3・4年)
12日	火	委員会説明会(5・6年) 発育測定(2・3年) わくわく教室指導始
13日	水	保健関係書類回収(2~6年生) 発育測定(1年) ならし給食終(1年) 尿検査一次提出日
14日	木	給食始(1年) 保護者会 14:00~(1~3年) 消防写生会(2年・わかば) 歯科検診(5.6年)
15日	金	耳鼻科検診(わかば・2・5年)
16日	土	クリーン作戦
17日	日	
18日	月	全校放送、委員会活動、避難訓練 視力検査(わかば・6年)
19日	火	全国学力・学習状況調査(6年) 視力検査(5年) 消防写生会(1年) 尿検査一次提出予備日
20日	水	【下校時刻変更・基礎無し】視力検査(4年) 消防写生会予備日(2年・わかば)
21日	木	交通安全教室(1年) 内科検診(3・4年)
22日	金	内科検診(3・4年) 消防写生会予備日(1年)
23日	土	土曜授業日 引き渡し訓練 10:40~
24日	日	
25日	月	全校放送 委員長任命式(放送) クラブ活動 視力検査(3年)
26日	火	全校放送 視力検査(2年)、
27日	水	開校記念日 眼科検診(わかば・3~6年)
28日	木	1年生を迎える会
29日	金	昭和の日
30日	土	

※今年度も新型コロナウイルスの状況により予定が変更になる場合があります。

※学校組織については、7日(木)に配布いたします。

	わかば	1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計
児童数(人)	35	228	211	208	222	222	233	1359

転入

転出・退職



特別支援教育 コーディネーター

今年度は六名のコーディネーターで港南小学校の特別支援教育をサポートしていきます。



倉山 千春

見え方や聞こえ方、感覚の受け止め方、気持ちの伝え方などは人それぞれ個人差があります。読み書きや計算などがなかなか身に付きにくい、友達とのトラブルが多い気がする、集団の中で行動がワンテンポ遅れてしまうなど、気になることはありませんか。お子様が困っていることがあります。どうぞご相談ください。

港南小学校の子供たち一人一人にとって、「港南小学校」がよりよい学習環境となるように、保護者の方々と一緒に考えていきます。

(特別支援コーディネーター)



(副校長)
秦 達也

(火)までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校长に御相談ください。

今年度も東京都で児童数が一番多い点や恵まれた施設を生かして、子供たちのために様々な工夫をした教育活動を行つてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

わくわく教室への 通級及び学習支援 員の配置の申込み について

平成二十八年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室（わくわく教室）を開室しております。

また、通常の学級の教室内の一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところであります。

現在、これらの支援を受けておらず、今後特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される新一年生の保護者の方は四月二十六日

昨年度もコロナ感染症対策を講じながら教育活動を進めてまいりました。スポーツエスター、ワインターフエスターなどの行事や校外学習などを実施することができ、子供たちは達成感や充実感を味わうことができたと思います。今年度も感染症対策を講じながら、教育活動を展開して参りたいと思います。

児童数増加に伴い、体育館横に校舎を増築します。音楽室、図工室、家庭科室などが入る予定です。夏以降にグラウンドで工事を行うため、今年度はスポーツフェスタを春に行う予定です。児童鑑賞日と保護者鑑賞日を分けたり、実施学年を分けたりするなど感染症対策を講じながら行います。また、学芸的行事としてミュージックフェスタを秋に行う予定です。

新年度の港南小学校

(教務主幹)

高嶋 佑樹